

### Guía: Fidelización Retail

Descarga nuestro informe sobre lealtad en el comercio minorista. Comarch

Descargar >>

Inicio > Economía > Artículo

Economía



## El sector de energía debe asegurar la competitividad y la inversión para la reactivación económica: Amcham

AmCham Colombia, advierte que el país necesita tomar medidas para diversificar y fortalecer la matriz de generación eléctrica, aumentar la confianza en el sistema para la producción de energía, así como establecer estrategia de mediano y largo plazo para asegurar el abastecimiento de gas.



Crédito Cortesía

3 Oct 2024, - 7:18 COT por Alfonso Aya Roa

Los retos energéticos que tiene el país deben afrontarse con eficiencia, diversificación e inversión, a fin de garantizar la competitividad empresarial, la generación de empleo estable y el crecimiento económico.

La Cámara Colombo Americana, AmCham Colombia, advierte que la alta dependencia de nuestra matriz de generación en la hidroelectricidad y la intermitencia de las fuentes renovables no convencionales, así como la parálisis en las decisiones de política energética y regulación, afectan el clima de negocios, espantan la inversión y generan fuertes presiones sobre la reactivación y crecimiento económico del país, más con la ausencia de medidas que ayuden a la diversificación en la producción de electricidad, combinada con la interinidad de los expertos de la comisión de regulación de energía y gas y la falta de señales claras que garanticen la confianza en el sector energético del país.

De acuerdo con el análisis de AmCham Colombia, señala la presidenta de la entidad, María Claudia Lacouture, “en comparación con países de América Latina y el Caribe, nuestro país tiene tarifas promedio de electricidad. tanto en el sector industrial como en el sector



Renuévate al mejor precio  
Feria del Braiser solo KUKOS

### Lo último

En Cartagena Ecopetrol iniciará prueba de producción de combustible sostenible de aviación  
03/Octubre/2024

Camilo Delgado seguirá en el Partido Liberal así siga siendo 'ninguneado'  
03/Octubre/2024

Riesgos que podrían obstaculizar la recuperación económica de Colombia, según Asobancaria  
03/Octubre/2024

Más de 60 conductores sancionados

residencial. Colombia podría revisar la experiencia internacional para conocer las políticas públicas que han llevado a tener un sector de energía más competitivo”.

### Retos

Así las cosas, para enfrentar los retos del sector de energía, Colombia requiere avanzar en infraestructura y regulación más moderna.

Estos son los elementos sobre los cuales AmCham llama la atención:

Alta dependencia en la generación hidroeléctrica

Hoy el 65% de la matriz de generación eléctrica en Colombia es hidroeléctrica. Se requiere establecer esquemas de expansión de energía confiable, en el marco del Cargo por Confiabilidad para garantizar la energía que requiere el país para momentos críticos como el Fenómeno de El Niño. Lo anterior, en el marco de:

Asegurar la competitividad en los costos de producción en sectores intensivos de consumo de energía eléctrica, por ejemplo, la manufactura, minería, y agroindustria.

Aumentar la inversión extranjera directa (IED): Empresas multinacionales buscan países con costos de energía competitivos y un suministro confiable.

Aumentar el acceso a energía competitiva: El Gobierno debe procurar que los hogares tengan acceso a energía eléctrica en condiciones de competitividad, acorde a la estructura de ingresos de las familias, y teniendo en cuenta un adecuado esquema de focalización de subsidios, lo que permite dinamizar el consumo de energía.

Reduce competitividad del país como destino de inversión

De acuerdo con la referencia internacional, el costo promedio de la electricidad en Colombia para 2024 en el sector industrial es de 12.23 centavos de dólar por kWh, ubicando al país dentro de los países de la región. Se requiere avanzar en regulación económica que promueva esquemas tarifarios flexibles particularmente para los usuarios de mayores consumos. Así, las tarifas de energía eléctrica para el sector industrial podrían acercarse a los niveles de México, Brasil, Chile o Costa Rica.

En el contexto anterior, desde AmCham Colombia hacemos un llamado para que el país mejore su competitividad para el sector de energía, se

En el contexto anterior, desde AmCham Colombia hacemos un llamado para que el país mejore su competitividad para el sector de energía, se mitiguen los riesgos de desabastecimiento de energía eléctrica y gas natural.

Para ello, Colombia debe avanzar en la generación de energía eléctrica, así como invertir en infraestructuras más modernas y avanzar en regulación que promueva esquemas tarifarios flexibles para dinamizar el consumo de energía en el sector empresarial.

PROCESOS DE TRANSICIÓN EN ENERGÍA  
03/Octubre/2024  
Aprobado el Certificado Ético  
Empresarial  
03/Octubre/2024

